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Avignon, Plan faubourgs, la rue se révolte …

Tanguy Barthouil, concitoyen et avocat, a adressé une lettre ouverte au Maire d’Avignon à
propos du ‘plan faubourgs, l’esprit village’ qui déploie nouveaux aménagements, zone 30, et
boucles de circulation pour éloigner les voitures et apaiser la ville.  L’idée ? “Rendre aux
faubourgs d’Avignon leur esprit village en créant des aménagements qui replacent l’humain au
cœur de la vie de quartier et en apaisant la circulation” explique Cécile Helle, maire d’Avignon.

Résultat ? La pression monte : habitants, piétons et automobilistes se sentent piégés et contraints de ne
pouvoir se rendre aux lieux de leur choix tandis que la circulation s’immobilise créant d’importants
embouteillages aux heures de pointe. Las, la population sera-t-elle contrainte de fuir la ville ? Pour
l’heure, plusieurs pétitions –dont celle de Mireille Garcia, commerçante de l’avenue Saint-Ruf -1 118
signatures à ce jour- soulèvent nombre de commentaires.

Avignon, la ville se complexifie, tournez manège !

Témoignages
«Nous avons subi trop longtemps, les travaux du tramway, dont l’installation a entraîné d’importants
embouteillages des années durant, entame Tanguy Barthouil, avocat avignonnais, dans sa lettre ouverte
au maire d’Avignon, Cécile Helle, en date du 12 novembre 2021. Depuis l’installation de voies de tram,
puis la matérialisation de couloirs de bus dédiés, le trafic automobile a beaucoup ralenti, l’intramuros est
devenu inaccessible  et  le  tour  des remparts  connaît  de forts  embouteillages aux heures de pointe
conduisant les automobilistes à se rabattre sur la deuxième ceinture alors que les contre-allées de la
Rocade sud ont été supprimées. Vous entravez un peu plus, chaque mois, vos administrés dans leur vie
quotidienne et de travailleurs. Des médecins annulent les visites à domicile faute de ne pouvoir se
déplacer en temps et en heure ; difficulté de sortir de chez soi à certaines heures, détours de plusieurs
kilomètres pour se rendre au travail, déposer les enfants à l’école ; pollution due aux embouteillages…
Les parkings de déserte pour emprunter les transports collectifs et le tram ? Inenvisageable si l’on est
chargé de volumineux dossiers.»

Que deviennent les personnes vieillissantes et à mobilité réduite ?
«Ma maman, âgée de 84 ans, demeure en centre-ville d’Avignon et peine à se mouvoir. Impossible de se
garer en bas de chez elle pour la prendre en charge révèle une cinquantenaire avignonnaise. Impossible
également pour elle de prendre les transports en commun, bus, citizen ou Baladine n’existent pas près de
chez elle. Je dois faire plusieurs tours de remparts avant de pouvoir m’arrêter et la prendre en charge en
priant de ne pas me faire trop insulter par la gêne occasionnée par mon stationnement sauvage et
pourtant nécessaire.»
Un père de famille explique qu’il peut déposer son enfant à l’ensemble scolaire Champfleury mais qu’il ne
sait pas par où passer pour le retour, boulevard Etienne Martelange qui devait passer en sens unique
début novembre. Question : si la rue est en sens unique alors nous nous retrouverons tous dans une

https://www.avignonplanfaubourgs.com/
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souricière sans pouvoir en sortir ? »

Les travaux et les dates

Les réseaux sociaux
Ça bouge aussi sur ‘Coup de gueule sur Avignon’ où Surikat&Co, paysan qui vit à la Trillade et travaille
sur la Barthelasse a du mal à effectuer trajets et livraisons. «Je me déplace en camionnette pour mes
parcours domicile/travail et effectuer mes livraisons de légumes bio et locaux en circuit court. Je ne suis
pas une circulation de transit. Je ne peux pas faire mes trajets à vélo ou en transports en communs car je
transporte souvent des kilos de marchandises. Découvrant aujourd’hui le nouveau plan de circulation, je
constate que je me retrouve bloqué dans une souricière, entre 2 ‘boucles de circulation’, obligé de faire
des détours et de passer par des petits axes routiers déjà saturés (Saint-Ruf) ou de très grands qui le sont
encore plus (Rocade).  Après avoir  arrêté de livrer  le  centre-ville  devenu inaccessible,  je  vais  donc
certainement arrêter de livrer la première ceinture et me tourner encore plus vers le Gard. Favoriser
l’environnement et la tranquillité, ce n’est pas créer artificiellement des embouteillages et des détours
qui entraînent plus de circulation donc plus de pollution et plus de nuisances…»

Agacé
Un Avignonnais soulève la pénibilité de traverser la ville pour se rendre chez son médecin et son kiné.
« J’ai fui Avignon parce que la Ville se déclassait au fur et à mesure des années, manque de propreté,
paupérisation des quartiers, problème de sécurité, difficultés accrues de stationnement, augmentation
des temps de trajets et idem pour se garer… Désormais j’ai changé de département, boudant Avignon
même le week-end, parce que la ville s’est trop complexifiée et requiert un effort que je ne suis plus prêt
à fournir alors que j’ai habité et vraiment apprécié Carpentras puis Avignon durant des décennies. Cécile
Helle, maire d’Avignon semble s’inspirer d’Anne Hidalgo, maire de Paris et je ne crois pas que ce soit une
bonne idée car peu de Parisiens détiennent leur propre voiture puisqu’ils bénéficient de tram, bus, métro,
RER ce qui n’est pas le cas des Vauclusiens. Les commerçants seront, quant à eux, encore plus fragilisés
face au e-commerce qui offre de vous livrer ce que vous voulez à domicile. C’est très dommage. Je
remarque toutes les villes font les mêmes choix, au même moment, créant les mêmes aberrations. »

Les travaux d’aménagement
Ils sont d’ores et déjà intervenus sur les boulevards Sixte-Isnard, Jacques Monod et sur l’avenue Etienne
Martelange fin octobre. Ils ont commencé en novembre sur les rue Jean Macé, les avenues Monclar, les
Deux routes et Reine Jeanne, ils seront très bientôt sur les avenues de l’Arrousaire et des Sources et, à la
fin de ce mois, avenues de la Trillade et de la Croix des oiseaux.

https://www.facebook.com/groups/782348401785995/
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Premiers coups de pioche pour le cinéma de
L’Isle-sur-la-Sorgue

Présentés fin 2019, les travaux de construction du futur pôle culturel et patrimonial de l’Isle-
sur-la-Sorgue ont démarré. Cet espace, niché au cœur de l’îlot de la tour d’argent, abritera
trois salles de cinéma.

Un  projet  municipal  d’envergure  qui  répond  à  une  politique  de  développement  territorial  alliant
requalification patrimoniale, animation culturelle et vitalisation du centre-ville. Ce chantier a débuté le 8
novembre dernier  par  une phase préparatoire.  Cette  étape prévoit  l’installation d’une palissade de
chantier qui s’étendra tout le long de la place Rose Goudard.
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Quelques perturbations à prévoir

L’ensemble des places de stationnement de la place rose Goudard sont neutralisées. Quelques places de
stationnement seront réservées le long de la palissade au moyen de barrières au profit unique des forains
du marché. Le stationnement des véhicules y sera strictement interdit tous les jours de la semaine et
pendant toute la durée des travaux. La rue Rose Goudard sera placée en sens unique de circulation dans
le sens centre-ville (place Ferdinand Buisson) vers le quai Jean-Jaurès. Cinq places de stationnement
seront neutralisées sur le quai Jean Jaurès pour permettre une giration sécurisée des camions et engins
de chantier en provenance du quai et en direction de la place.

Les travaux seront interrompus du 20 au 31 décembre. Les travaux de gros œuvre débuteront en janvier
2022 avec l’installation d’une grue. Néanmoins, les premiers travaux de démolition interviendront dès
novembre avec la déconstruction, notamment, des toilettes publiques et l’installation de la passerelle
d’accès au cinéma. Un lancement officiel des travaux sera prochainement organisé.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


10 mai 2025 |

Ecrit par le 10 mai 2025

https://www.echodumardi.com/tag/travaux/page/16/   5/22

Les travaux du pôle culturel ont débuté.

Un cinéma en centre-ville, pourquoi ?

L’ambition de créer un cinéma en centre-ville s’inscrit dans une politique générale de l’État visant à
soutenir les cinémas des villes moyennes en octroyant prioritairement, à travers le Centre national de la
cinématographie (CNC), des aides sélectives pour les cinémas de une à trois salles, implantés en cœur de
ville.  Généralement  pourvus  d’une  identité  architecturale  propre,  ces  cinémas  se  distinguent  des
multiplexes de périphérie en offrant plus de proximité, de convivialité et de lien. Une étude de marché,
estime la fréquentation prévisionnelle de l’équipement à 95 000 entrées par an, confirmant le choix de la
localisation en centre-ville.

La Région Sud soutient à hauteur de 30%

Il  aura fallu plusieurs années à la  Ville  pour concrétiser ce projet  d’équipement en coeur de ville
considérant son intégration au sein d’un îlot composé de bâtiments anciens, pour partie classés au titre
des monuments historiques, et appartenant à différents propriétaires. La Ville s’est vue confortée dans ce
choix par l’obtention du soutien financier de la Région SUD à hauteur de 30% du montant du projet.
Conçu comme un lieu de vie sociale et culturelle, le cinéma du centre-ville sera abrité dans un lieu
d’exception ce qui lui conférera une identité forte et reconnaissable aux yeux du public.

En savoir plus, cliquez ici.

(Vidéo) Le Ventoux, tout beau, tout neuf !

https://www.islesurlasorgue.fr/rayonner/grands-projets/futur-cinema-de-lisle-sur-la-sorgue/
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Les travaux sont bel et bien bouclés. La magie est de retour au Mont Ventoux qui a fait peau
neuve pour accueillir les visiteurs toujours plus nombreux.

Après les travaux réalisés en 2020 et 2021, le géant de Provence arbore enfin son nouveau visage, apaisé
pour la biodiversité et  sécurisé pour l’accueil  de tous les publics.  De nouveaux aménagements qui
favorisent également la découverte du patrimoine naturel et culturel du sommet.

Les travaux, d’un montant de 3 406 000€ ont étés réalisés sous maîtrise d’ouvrage du Département de
Vaucluse  et  préparés  en  collaboration  avec  le  Parc  naturel  régional  du  Mont-Ventoux.  Plusieurs
financeurs : le Département (1 706 000€), l’Union européenne via la FEDER (600 000€), la Région Sud
Provence-Alpes-Côte d’Azur (600 000€) et l’État via le FNADT (500 000€).

Les aménagements ont concerné :

le parvis de l’Observatoire désormais réservé aux piétons et aux cyclistes. Il bénéficie d’un

https://www.europe-en-france.gouv.fr/fr/fonds-europeens/fonds-europeen-de-developpement-regional-FEDER
https://www.google.com/search?q=FNADT)&oq=FNADT)&aqs=chrome..69i57j0i30l9.521j0j4&sourceid=chrome&ie=UTF-8
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nouveau revêtement et d’équipements. La restauration du mur de soutènement de la route a
permis de le libérer entièrement des voitures. La circulation se fait désormais à double sens,
en contre-bas, sur la RD 974.
la construction d’un grand escalier baptisé ‘Les degrés du Ventoux’, permet aux piétons
d’accéder directement au sommet depuis le Belvédère de Provence (côté Sud) et limite les
cheminements sauvages dans le pierrier,
l’accès au Belvédère des Alpes, depuis le parvis, est sécurisé pour les piétons et les cyclistes
avec un cheminement spécifique. Des systèmes de contention limitent le stationnement
sauvage et protègent les milieux naturels.
le renouvellement de la couche de roulement de la RD 974, du Col des Tempêtes au Radôme.

L’ultime étape du chantier portait ainsi sur les cheminements et les abords de la route, des travaux de
restauration de la rotonde, de la calade, du pierrier et des abords de la chapelle. Ont également été
installés : des panneaux d’accueil, de la signalétique et des éléments graphiques évoquant le site, le
patrimoine, la faune et la flore préparés par le Parc Naturel Régional du Mont Ventoux.

Tout savoir sur les nouveaux aménagements du Ventoux : www.vaucluse.fr

© Images Sols Provence et Département de Vaucluse

Speed-meeting de la rénovation ? Les bons
tuyaux pour les bons travaux

Vous avez un projet de rénovation mais ne savez pas comment faire et à qui vous adresser ? Le
Speed-meeting organisé samedi 16 octobre 2021 au Thor pourrait bien vous intéresser.

Sur  place  ?  Des  professionnels  de  la  rénovation  et  des  entreprises  partenaires  spécialisées  dans
l’isolation, le chauffage, la ventilation, l’énergie renouvelable, des organismes de financements et des
conseillers  en  énergie  de  l’Anah  (Agence  nationale  de  l’habitat),  Adil  (Agence  départementale
d’information sur le logement)…

Les infos pratiques

Speed-meeting de la rénovation. Samedi 16 octobre de 10h à 18h, salle des fêtes, Chemin des moulins au
Thor. Entrée libre. Pass sanitaire obligatoire.

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/mont-ventoux-la-derniere-phase-du-chantier-a-debute/
https://www.parcduventoux.fr/
https://l.facebook.com/l.php?u=http%3A%2F%2Fwww.vaucluse.fr%2F%3Ffbclid%3DIwAR3dHNG7-uiXiN3XIBztEvdn9usDzYE7kEhwEvlPshhCZ3DnRBYP-ub_hOU&h=AT00RbgeMNabN_uSQpDRVcPJQ0LstSSbVOSMQz245unQRyDZ8ucKvV-s0OztbxkkE6b7WycByJcEdMpCO5C-wynH13-S1ZZlPj1IY1P4LaLKbCdC0O2KwZw4xxHDXOW5l28GodJYozgoBIafNKk&__tn__=-UK-R&c[0]=AT1jPUitAYzO54ObTi0NZGBF77FdVHRDHQ5Y0HR6RLx_lGIp-6owxI6hQDc4BPor1ErtYgMi6j_RB_m0J4vMJEijkHHyopZQ1Uk5dHAtk6wcqr5Zo_H5qo8NKlVpVvw8q1eS-Ux6aTIAyk2A0bXb-ZR3si3Jer13OQYySndd3MsyCtz5fhXBVuw6nYA
https://www.anah.fr/qui-sommes-nous/
https://www.adil84.fr/
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Dans le détail

‘Faire’ est un service public gratuit qui guide les particuliers et les petites entreprises dans leurs travaux
de rénovation. L’Espace conseil Faire de l’Alte accompagne gratuitement les particuliers et les petites
entreprises du territoire de la CCPSMV (Communauté de communes Pays-des-Sorgues-et-des-Monts-de-

https://www.faire.gouv.fr/
https://www.paysdessorgues.fr/
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Vaucluse)  dans  leurs  projets  de  rénovation  :  aides  financières  mobilisables,  solutions  techniques
performantes et professionnels qualifiés.
Pour contacter un conseiller Faire de l’Alte (Agence locale de la transition énergétique) : Par internet, en
remplissant le formulaire Contacter un conseiller Faire sur www.alte-provence.org. Par téléphone, en
appelant notre standard téléphonique au 04 90 74 09 18, de 9h30 à 12h30 et de 13h30 à 16h30. Accueil
physique sur réservation le 1er vendredi du mois à L’Isle-sur-la-Sorgue et le 3e mardi du mois au Thor.
Faire est un service public déployé partout en France, animé localement par l’Alte (association loi 1901).
Porté par l’Adème (Agence de l’Environnement et de la Maîtrise de l’Energie), la Région Sud Provence-
Alpes-Côte d’Azur et le Département de Vaucluse, avec le soutien financier à hauteur de 50% de la
CCPSMV.
MH

Un cocon bien douillet pour l’hiver

Mont Ventoux : la dernière phase du chantier
a débuté

https://alte-provence.org/
https://www.ademe.fr/
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L’ultime étape du chantier du Mont Ventoux a démarré pour courir jusqu’à novembre 2021. Les
travaux, sous maîtrise d’ouvrage du Conseil départemental de Vaucluse, ont été préparés avec
le Parc naturel régional du Mont Ventoux. Ils sont principalement financés par le Département
pour un montant de 3,4M€, avec un co-financement de l’Union européenne (FEDER) pour 600
000€, de l’Etat (FNADT) pour 500 000€ et de la Région Sud à hauteur de 600 000€.

La seconde phase du chantier, qui a débuté lundi 6 septembre et qui durera jusqu’en novembre, est
consacrée aux travaux de restauration et de mise en valeur des milieux naturels mais également à
l’installation  d’une  signalétique  d’information  sur  l’histoire  et  l’environnement  du  site.  Il  s’agit
précisément de travaux sur les cheminements et les abords de la route, de travaux de restauration de la
rotonde, de la calade, du pierrier et des abords de la chapelle, de la pose des panneaux d’accueil, de la
signalétique et d’éléments graphiques évoquant le site, le patrimoine, la faune et la flore préparés par le
Parc naturel régional du Mont Ventoux.

Certains travaux prévus sur le versant Ouest ont été reportés ce mois-ci en raison de la période de
nidification d’un oiseau protégé,  le Traquet Motteux :  il  s’agit  de l’aménagement des abords de la
chapelle et du nettoyage du site afin de le débarrasser des éléments n’y trouvant pas leur place (anciens
blocs de béton, ferrailles, etc.).

https://www.europe-en-france.gouv.fr/fr/fonds-europeens/fonds-europeen-de-developpement-regional-FEDER
https://aides-territoires.beta.gouv.fr/aides/4afe-fonds-national-damenagement-et-de-developpeme/
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Lire aussi : Travaux : l’accès au sommet du Mont Ventoux prévu le 31 mai

L.M.

Avignon : 2M€ dans la modernisation et
l’extension des écoles

Aujourd’hui sonne l’heure de la rentrée pour les écoliers des 57 établissements d’Avignon. L’occasion de
faire le point sur les travaux de modernisation et d’extension engagés par la municipalité depuis quelques
années. Moderniser le bâti,  améliorer les performances énergétiques, mieux répondre aux nouveaux
usages, accueillir le nombre croissant d’élèves… tels sont les défis de notre ère.

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/travaux-lacces-au-sommet-du-mont-ventoux-prevu-le-31-mai/
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Trois grands projets d’extension/réhabilitation en 2021

École Sainte-Catherine : 975 000€
Plusieurs travaux ont vu le jour : création côté maternelle, en lieu et place du bungalow installé, d’une
extension en limite des deux cours maternelle/élémentaire. Aménagement d’une seconde extension au
niveau de la dent creuse de l’entrée ; création d’extensions en limites des bâtiments pour les locaux de
l’élémentaire. Maîtrise d’œuvre : Scop Ecostudio. Mise à disposition des locaux : septembre 2023.

École maternelle Camille Claudel : 345 000€
Création d’une salle de classe, d’un dortoir et d’un sanitaire. L’extension sera implantée en retrait de la
limite de propriété (4 m), avec dans un même espace la
salle de classe et le dortoir (avec rideau). Ceci permet de requalifier les espaces enherbés aujourd’hui et
de ne pas obérer l’avenir, avec la création d’une classe supplémentaire. Il sera aussi procédé à la mise en
conformité de certains espaces de l’école existante (remplacement de portes de secours, création locaux
coupe-feu), suite à avis défavorable de la dernière commission de sécurité. Mise à disposition des locaux :
Toussaint 2021 (hors impact Covid).

Crédit photo: ville d’Avignon
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École maternelle Clos du Noyer : 485 000€
Création d’une salle de classe, d’un dortoir et d’un sanitaire. Extension au sein d’un nouveau bâtiment,
qui requalifierait l’entrée de l’école et qui permettrait de ne pas obérer l’avenir, avec une possibilité de
créer une autre classe supplémentaire. Au-delà du besoin immédiat, un préau d’entrée est créé, ainsi
qu’un  local  à  vélo/trottinettes  sur  l’exemple  de  ce  qui  a  été  fait  à  Louis  Gros.  Cette  proposition
nécessitera d’empiéter au-delà de la limite de propriété, vers la coulée verte. Les délais de réalisation
seraient aussi plus longs, entre les délais d’instruction, les délais de mise en œuvre de fondations et le
délai de réalisation du bâtiment. (6 à 7 mois de construction). Mise à disposition des locaux : automne
2021 (hors impact Covid).
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Moderniser l’existant

Lors de l’été 2021, ont été réalisés plusieurs interventions : à l’école maternelle Saint-Jean, 2 salles de
classe ont été créées ainsi qu’un espace sanitaire pour un coût de 43 000 euros. À l’école Bouquerie, 125
000€ ont été investis dans la création de deux espaces sanitaires (cour bénédictines pour les élèves de
maternelle et cour Bouquerie pour ceux de l’élémentaire). À l’école Mistral, ce sont 110 000€ qui ont été
investis dans la remise en état de la toiture et des classes endommagées suite à l’incendie survenu en mai
dernier.

600 000€ ont été consacrés en 2021 à la poursuite des travaux de mise en accessibilité des écoles. Ces
travaux concernent ou concerneront dans les prochaines semaines : l’école élémentaire Croisière avec la
création de deux ascenseurs et la mise en accessibilité des sanitaires. L’école maternelle Clos de la
Murette avec la création de rampes en béton et le remplacement de menuiseries en béton. L’école
élémentaire Saint-Gabriel avec la création d’une rampe en béton le long de l’école qui dessert toutes les
classes et la mise en accessibilité des sanitaires. L’école élémentaire de la Trillade A et B avec la création
de rampes en béton, la mise
en accessibilité du bâtiment RASED, des escaliers intérieurs et des sanitaires. L’école élémentaire les
Rotondes avec la mise en conformité des escaliers intérieurs et extérieurs et de la porte d’entrée.
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Parvis végétalisés

La Ville s’est engagée dans le réaménagement des parvis des écoles avec pour objectifs leur sécurisation,
l’encouragement  à  l’usage  des  modes  de  déplacement  doux  et  la  végétalisation  de  ces  lieux  de
rencontres. Cette année, ont été ou seront réalisés : le parvis de l’école élémentaire de l’Amandier avec la
suppression du stationne- ment,  la végétalisation de l’espace et la sécurisation d’un circuit  pour la
pratique d vélo pour un investissement de 120 000€. Le parvis de l’école maternelle du Clos du Noyer
avec l’extension du bâtiment sur le parvis et la cour pour un investissement de 26 000€. Le parvis de
l’école maternelle de la Trillade avec le déplacement de l’entrée de l’école, la sécurisation des abords qui
passent en sens unique,  l’amorce sur la coulée verte,  la mise en valeur des arbres existants et  la
plantation de nouveaux pour un investissement de 150 000€.
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Restauration du palais des Papes, la 2nd
phase a démarré en août
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Le Conseil départemental de Vaucluse a lancé en 2020 une vaste opération de restauration sur
la  partie  du Palais  des papes dont  il  est  propriétaire.  Le projet  d’un montant  de 5,8M€,
principalement financé par le Conseil départemental de Vaucluse, est subventionné par l’État
(Direction  Régionale  des  Affaires  Culturelles  Provence-Alpes-Côte-d’Azur),  avec  une
participation  financière  de  la  ville  d’Avignon.

En deux temps

Cette vaste opération se déroule en deux tranches. La tranche 1 s’étale de 2020 à 2022. La phase A, de
mai à juillet 2020 : consolidation et mise en sécurité de l’ensemble des merlons (façades Est, Sud, Nord)
de la chapelle Benoît XII et du merlon Sud-Est de l’aile des Familiers (côté cloître). D’un point de vue
technique, les merlons ont été recouverts d’un filet en maille inox, invisible depuis le sol, afin d’assurer la
cohésion des pierres.

Phase B, d’août 2021 à décembre 2022 : restauration complète de la tour de la Campane ainsi que d’une
grande partie de l’aile des Familiers. La tranche 2 s’étalera de 2023 à 2024. Ces derniers travaux auront
pour but la restauration de la chapelle Benoit XII et des façades restantes sur le cloître de l’aile des
Familiers.
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La seconde phase a débuté en août

La seconde phase (B) des travaux de la tranche 1 débute dès ce mois d’août. Après les travaux d’urgence
réalisés l’an dernier, la partie la plus ancienne du Palais des papes fait l’objet d’un vaste chantier de
restauration appelé à durer un an et demi. Cette étape concerne la restauration complète de la tour de la
Campane ainsi que d’une grande partie de l’aile des Familiers. Pour la tour de la Campane : mise en
sécurité  des  mâchicoulis,  restauration  des  menuiseries  et  des  grilles  en  fer  forgé,  révision  des
couvertures ainsi que restauration des pierres de façade.

L’aile des Familiers : elle fera, elle aussi, l’objet d’une attention particulière avec la restauration des
merlons des façades Est et Ouest et de pierres de façade. La toiture sera également remise en état. Cette
seconde phase des travaux nécessite l’installation d’un important échafaudage monté sur la tour de la
Campane depuis le 11 août et durant cinq semaines, puis sur les ailes des Familiers jusqu’au 15 octobre.
La fin de ces travaux est prévue en décembre 2022. L’équipe de maîtrise d’œuvre est portée par l’agence
Pierre-Antoine Gatier, Architecte en chef des Monuments historiques.
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Conservation maximale

« Le parti  pris de restauration est innovant pour le site,  autant par la philosophie de restauration
(conservation maximale de la pierre tout en redessinant la silhouette ancienne du palais) que par les
techniques de nettoyage, notamment l’utilisation d’huiles essentielles de thym et de romarin sur toute la
façade de la tour de
la Campane et de l’aile des Familiers. »

L.M

Perturbations de fonctionnement à la mairie
de l’Isle-sur-la-Sorgue
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À partir du 9 août, et pour une période de deux à trois semaines, des travaux de rénovation du
réseau des fluides et du système de chauffage vont être réalisés au rez-de-chaussée de l’Hôtel
de Ville de L’Isle-sur-la-Sorgue.

Le fonctionnement des services à la population (accueil, titres sécurisés, état-civil) et urbanisme sera
perturbé par phases successives, au fur et à mesure de l’avancement des travaux. Les usagers sont
invités à privilégier la voie dématérialisée lorsque c’est possible et à téléphoner pour toute question
préalable à un déplacement.

Contact  :  04  90  38  06  45,  accueil.mairie@islesurlasorgue.fr  (informations  générales),
population@islesurlasorgue.fr  (état-civil,  affaires  générales,  étrangers),  passeport@islesurlasorgue.fr
(informations carte d’identité / passeport), urbanisme@islesurlasorgue.fr (urbanisme).

L.M.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


10 mai 2025 |

Ecrit par le 10 mai 2025

https://www.echodumardi.com/tag/travaux/page/16/   21/22

Travaux : les façades du palais des Papes se
refont une beauté

Une vaste opération de restauration du Palais des papes a débuté en 2020 et se poursuivra
jusqu’en 2024. Le Département de Vaucluse est en charge de ce chantier d’envergure dans le
cadre  d’une  convention  avec  la  commune  d’Avignon  qui  lui  donne  mandat  de  maîtrise
d’ouvrage unique sur cette opération. Le palais des Papes étant en effet propriété des deux
collectivités.

La seconde phase des travaux va démarrer le 9 août : elle comprend la restauration complète de la tour
de la Campane ainsi que d’une grande partie de l’aile des Familiers. Pour la tour de la Campane, les
aménagements vont permettre la mise en sécurité des mâchicoulis (partie supérieure de la tour), la
rénovation des menuiseries et des grilles en fer forgé ainsi que la révision des couvertures. Quant à l’aile
des Familiers, elle fera, elle aussi, l’objet d’une attention particulière pour redonner leurs éclats aux
merlons du côté Ouest et aux pierres de façade.
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5,8M€ pour la restauration

Le projet nécessite une enveloppe globale de 5 820 000€ et a mobilisé plusieurs intervenants, sept
entreprises lors de cette nouvelle étape. Pour les besoins des travaux, un important échafaudage va être
mis en place en début de chantier et une grande bâche permettra de le dissimuler. Les travaux qui
auront pour but la restauration de la chapelle pontificale Benoit XII, auront lieu en 2023 et 2024. En
savoir plus : www.vaucluse.fr

L.M.
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